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A Conselho de Comissão e 
Justiça da Assembleia Legislati-
va de Goiás aprovou na quin-
ta-feira (10) o PL nº 7651/25, 
que reserva 20% das vagas em 
concursos públicos e proces-
sos seletivos simplificados para 
candidatos negros no serviço 
público estadual.

A proposta busca promover 
inclusão racial e equidade.

A cota será aplicada sempre 
que houver três ou mais vagas, 
com base em autodeclaração 
conforme o Instituto Brasilei-
ro de Geografia e Estatística 
(IBGE), verificada por comis-
são. Não há aumento de des-
pesas. O modelo já é adotado 
em estados como Minas Gerais, 
São Paulo e Distrito Federal.

A Secretaria de Educação 
de Mato Grosso (Seduc-MT) 
lançou nesta quinta-feira (10) 
um serviço digital que permite 
solicitar mudança de escola na 
rede pública estadual.

A ferramenta pode ser aces-
sada pelo site ou aplicativo do 
MT Cidadão, de forma sim-
ples, com envio de documentos.

A iniciativa é resultado de 
parceria com a Secretaria de 
Planejamento e Gestão.

O objetivo é tornar o pro-
cesso mais rápido e garantir 
segurança no envio de informa-
ções. A plataforma deve ajudar 
pais, estudantes e responsáveis.

Para acessar o serviço, o 
CPF do responsável deve estar 
vinculado ao aluno.

Na Expogrande 2025, na 
quinta-feira (10), o governador 
de Mato Grosso do Sul, Eduar-
do Riedel (PSDB), recebeu 
doações de R$ 100 mil feitas 
por duas entidades para o Fun-
do Clima Pantanal.

O valor se soma aos R$ 40 
milhões já destinados pelo go-
verno estadual.

O fundo foi criado para 
apoiar ações de proteção do 
Pantanal. Entre as iniciativas 
previstas está o pagamento por 
serviços ambientais, que incen-
tiva a preservação por meio de 
repasses a quem mantém áreas 
conservadas. As contribuições 
foram feitas pela Organização 
das Cooperativas e pela Federa-
ção de Agricultura e Pecuária.

Cotas de
20% para 
negros 
em concursos

Ferramenta 
lançada para 
transferência 
online

Fundo Clima 
Pantanal 
recebe R$ 100 
mil de doações
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Cerca de 150 profissionais 
voluntários começaram a atuar 
no Hospital Regional do Gama 
(HRG) e em unidades básicas 
das duas regiões. Eles se juntam 
a outros 221 já em atividade, 
totalizando 371 colaboradores 
no programa.

Os novos integrantes, in-
cluindo enfermeiros, médicos 
e psicólogos, passaram por aco-
lhimento nesta semana.

O contrato tem duração 
de um ano, com possibilidade 
de renovação. A Secretaria de 
Saúde do DF promoveu trei-
namentos sobre prevenção de 
infecções e segurança do pa-
ciente. Atualmente, mais de 2,3 
mil voluntários atuam na rede 
pública em diferentes áreas.

Voluntários 
reforçam saúde 
no Gama e 
Santa Maria

DISTRITO FEDERAL 

Vinhos do DF superam 
marcas internacionais

Pesquisa apoiada pela Fun-
dação de Apoio à Pesquisa do 
Distrito Federal (FAPDF) re-
velou que vinhos produzidos 
no Cerrado do Distrito Federal 
têm qualidade superior a rótu-
los consagrados da França, Itá-
lia e outros países.

O estudo, coordenado pelo 
Instituto Federal de Brasília 
(IFB), analisou a variedade 
Syrah e mostrou concentração 
mais alta de compostos benéfi-
cos à saúde e ao sabor.

A FAPDF investiu R$ 1,5 
milhão no projeto. As análises 
foram feitas em laboratório es-
pecializado no Rio Grande do 
Sul, seguindo padrões interna-
cionais. Os resultados indicam 
que os vinhos da região têm até 
quatro vezes mais resveratrol, 
antioxidante ligado à saúde car-
diovascular, comparado a pro-
dutos franceses e italianos.

Além disso, as uvas cultiva-
das no DF apresentaram maior 
quantidade de antocianinas, 
responsáveis pela cor intensa, e 
taninos, que garantem estrutu-

ra à bebida.
A técnica da dupla poda, 

adaptada ao clima local, foi es-
sencial para o amadurecimento 
ideal das frutas.

Os pesquisadores buscam 
agora criar a primeira Indicação 
Geográfica do Brasil com base 
em critérios laboratoriais. O 
objetivo é garantir autenticida-
de e valorizar a produção.

A Vinícola Brasília, uma das 
principais do DF, já comercia-
liza rótulos reconhecidos e pla-
neja expandir sua estrutura.

O estudo é resultado de 
mais de 20 anos de trabalho. 
Iniciativas anteriores, como o 
projeto Vinhas Brasília, apoia-
do pela FAPDF em 2021, aju-
daram a consolidar a vitivini-
cultura na capital.

A Syrah, uva mais adaptada 
ao Cerrado, se destacou pela 
resistência e qualidade. Com os 
dados, a região se firma como 
nova referência na produção 
de vinhos finos. Os resultados 
abrem caminho para o reco-
nhecimento internacional.

Iluminação especial no 
Marco Zero de Brasília

O Marco Zero de Brasília, 
localizado no Buraco do Tatu, 
túneo situado na área central 
do Plano Piloto, receberá um 
novo sistema de iluminação cê-
nica em celebração aos 65 anos 
da Capital Federal.

A iniciativa é da Compa-
nhia Energética de Brasília 
(CEB), com apoio do Departa-
mento de Estradas de Rodagem 
(DER), do 6º Batalhão da Polí-
cia Militar e do Arquivo Públi-
co do Distrito Federal.

O projeto contempla a ins-
talação de projetores com tec-

nologia RGB, capazes de gerar 
até 3 milhões de combinações 
de cores. A iluminação desta-
cará o ponto central onde co-
meçou a construção da cidade e 
as esculturas em alto relevo que 
representam o Plano Piloto.

O sistema será controlado 
remotamente e conectado ao 
Centro de Comando Opera-
cional da CEB. O investimento 
na obra foi de R$ 70 mil, e a en-
trega está prevista para ocorrer 
entre os dias 17 e 21 de abril, 
durante as comemorações do 
aniversário de Brasília.

Lúcio Bernardo Jr/Agência Brasília

Iniciativa ocorre pelo aniversário de 65 anos da Capital
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O governo do Distrito 

Federal (GDF), Ibaneis 

Rocha (MDB), promo-

veu, na quinta-feira (10), 

a terceira edição da cam-

panha Páscoa Solidária, 

com entrega de cestas 

básicas e chocolates para 

crianças em situação de 

vulnerabilidade social.

O evento ocorreu no 

Centro Olímpico e Paralím-

pico Parque da Vaquejada, 

em Ceilândia, e foi organi-

zado pela Chefia-Executiva 
de Políticas Sociais.

A ação beneficiou alu-

nos e jovens atendidos por 

uma instituição do Sol Nas-

cente/Pôr do Sol.

Ao todo, foram distri-

buídas 450 cestas bási-

cas, kits com chocolates 

e camisetas para crianças 

de 4 a 12 anos.

A campanha também 

contou com atividades 

recreativas, como pintura 

de rosto, brinquedos in-

fláveis, show de mágica e 
jogos eletrônicos.

A arrecadação dos ali-

mentos foi feita por meio 

da meia-entrada solidária 

do Projeto Solidariedade 

Salva, que já reuniu mais 

de 200 toneladas de man-

timentos desde a criação.

O Cineclube da Luluzinha 

realiza sua próxima sessão 

na segunda-feira (14), às 

19h, na Sala Multimídias 

João Bennio, em Goiânia. 

Serão exibidos os curtas 

*Fidéle*, *Até Amanhã* e 

*10 Segundos*, com deba-

te com as diretoras Patrí-

cia Silva e Carol Verri. A ini-

ciativa conta com o apoio 

da política Aldir Blanc.

Mato Grosso do Sul regis-

trou 7.646 casos prováveis 

de dengue e 2.891 confir-
mações desde o início do 

ano, segundo boletim da 

Secretaria de Estado de 
Saúde (SES). Sete mortes 
foram confirmadas e nove 
estão em apuração. Casos 

fatais ocorreram em sete 

cidades, e três vítimas ti-

nham outras doenças.

A Universidade Federal de 

Goiás (UFG), por meio do 

Núcleo de Acessibilidade e 

do Grupo de Pesquisa Edu-

cação no Cerrado e Cidada-

nia, promove de 22 a 25 de 

abril, o II Seminário Nacio-

nal de Educação Inclusiva 
e Acessibilidade e o III Coló-

quio. O evento ocorrerá no 

Cine Teatro São Joaquim e 

no Campus Goiás.

Está aberto o processo 
seletivo para professores 

bolsistas de inglês, espa-

nhol e português para a 

Rede Idiomas sem Fron-

teiras. Estudantes da Uni-
versidade Federal de Mato 

Grosso do Sul (UFMS) de-

vem se inscrever até 13/4, 

no Sistema de Informa-

ção e Gestão de Projetos.

A Assembleia Legislativa 

de Goiás (Alego) aprovou, 

na última quinta-feira 

(10), a prorrogação do pra-

zo para que municípios 

executem de emendas 

impositivas de 2021. O 

Projeto de Lei Ordinária 

de nº 16888/24 é de auto-

ria do deputado estadual 

Amauri Ribeiro (União). 

A prefeita Adriane Lopes 

(PP), de Campo Gran-

de (MS), entregou novas 

viaturas de duas rodas à 

Guarda Civil. “Garantem 

agilidade no atendimento 

e ampliam a presença nas 

ruas. Segurança é uma 

prioridade da nossa ges-

tão”, afirmou ela em pu-

blicação nas redes sociais.

O Tribunal Regional Eleito-

ral de Mato Grosso firmou 
parceria com o Senac/MT 

na quinta-feira (10) para 

promover a inclusão social 

de Pessoas com Defici-
ência (PCDs) por meio de 

cursos gratuitos de capaci-

tação, com foco inicial em 

qualificação digital. A par-
ceria busca a valorização 

da Justiça Eleitoral.

Estão abertas as inscri-
ções para o curso *Intro-

dução ao Plano de Ne-

gócios*, promovido pela 

Emater-DF, no âmbito do 
Programa de Sucessão e 

Empreendedorismo Rural 
Filhos Deste Solo. A ca-

pacitação, com 60 vagas, 

ocorrerá de 22 a 25/4 no 

IFB Planaltina. Inscrições 

ficarão abertas até (17).

O Tribunal de Justiça de 

Mato Grosso (TJMT), infor-

mou que a Comarca de 

Dom Aquino, no estado, 

abriu o processo seletivo 

para credenciar profissio-

nais nas áreas de Servi-

ço Social e Psicologia. As 

inscrições são gratuitas e 

devem ser feitas até 5 de 

maio pelo site oficial pro-

cessoseletivo.tjmt.jus.br 

A Polícia Militar do Distri-

to Federal realizou, ontem 

(10), na Academia de Po-

lícia Militar de Brasília, a 

cerimônia de formatura 

do Curso de Habilitação 

de Oficiais de Saúde e Ca-

pelães. Ao todo, 39 aspi-

rantes — 38 da PMDF e 1 

da PM de Mato Grosso do 

Sul — concluíram o curso.

Paulo H. Carvalho/Agência Brasília

Ação levou alimentos e chocolates a crianças

Campanha Páscoa Solidária 
no DF distribui chocolates

Sem quórum, CPI do 
Melchior não avança 

Por Thamiris de Azevedo

A segunda reunião ordi-
nária da Comissão Parlamen-
tar de Inquérito (CPI) do Rio 
Melchior ocorreu, na manhã de 
quinta-feira (10), na Câmara 
Legislativa do Distrito Federal 
(CLDF). Essa reunião foi mar-
cada, excepcionalmente fora 
do cronograma quinzenal, para 
suprir a falta de quórum par-
lamentar na semana passada. 
Ocorre que, novamente, não 

houve presença suficiente para 
dar encaminhamento à ses-
são. Compareceram somente a 
presidente da Comissão, Paula 
Belmonte (Cidadania), e o de-
putado Gabriel Magno (PT).

Os presentes esperaram por 
30 minutos. Belmonte lamen-
tou a ausência dos parlamenta-
res que compõem a CPI que, se-
gundo ela, nem se justificaram, 
com exceção do relator Daniel 
Donizet (MDB), afastado por 
motivos de saúde.

“O sentimento que eu te-
nho hoje de infelizmente não 
termos quórum para fazer a 
deliberação adequada, é de 
tristeza. Deputado, uma ando-
rinha só não faz verão, mas nós 
estamos aqui como duas an-
dorinhas. Dois parlamentares 
que têm o sentimento de que 
questões partidárias precisam 
estar unidas quando se fala de 
humanidade e sustentabilida-
de. Estamos falando de seres 
humanos que estão sendo atin-

gidos”, criticou.
Na pauta, adiada, havia 

35 requerimentos para se-
rem votados. “Se não tiverem 
afinidade com o tema, que 
possam abrir vagas para ou-
tros. O que nós precisamos é 
de uma CPI propositiva que 
traga soluções. Para isso, não 
existe deputado de base, opo-
sição ou independente. Isso 
não é uma agenda ideológi-
ca”, criticou a deputada.

Termelétrica

A presidente destacou a im-
portância da reunião para que 
ela tratasse da possibilidade da 
instalação de uma Termelétrica 
no Distrital Federal. Se vier a 
ser instalada, a usina utilizará 
a água já poluída do rio Mel-
chior.

Também ressaltou a necessi-
dade de marcar, com os demais 
membros da CPI, uma visita 
local para averiguar a situação 
com as comunidades próximas 
às águas do Melchior.

Magno também ressaltou 
a importância de apurar a ne-
gligência com o Rio Melchior, 
que, segundo o deputado, se 
arrasta há anos. “Ninguém foi 
obrigado a participar da CPI” 
comentou. 

Pela segunda semana consecutiva, deputados faltam à sessão 
CLDF

Manifestante protesta para o plenário vazio


